

Protokoll 9. ordentliche Sitzung des Wahlausschusses 2017 vom 26.6.2017

Ort: Asta-Büro Westring 385

Beginn: 18.20 Uhr

Ende: 21.35 Uhr

Anwesende: Clara Döge , Ruben Pranke, Vanessa Grote, Alexander Anisimov, Mirco Mührenberg, Johnny Schwausch (Eintreffen 10 Min. nach Beginn), Claudia Brodersen, Tom Niepage, Friederike Gut; außerdem 3 Gäste (Jochen vom Wahlamt; Sinje Lornsen, Manuel Ovenhausen von der Fachschaft Geschichte)

Abwesend: -

Sitzungsleitung: Clara Döge

Protokoll: Friederike Gut

Top 1: Begrüßung

- Clara begrüßt die anwesenden Mitglieder & Gäste

Top 2: Formalia

- A) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
 - Ist fristgerecht erfolgt
- B) Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - 8 von 9 Mitgliedern sind anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig
- C) Beschluss der Tagesordnung
 - Es gibt keine Anträge zur Tagesordnung

Top 3: Beschluss des Protokolls

- Das Protokoll der vorigen Sitzung wird mit 8/8 Stimmen angenommen

18.20: Johnny kommt zur Sitzung hinzu

Top 4: Gäste

Gäste sind Jochen vom Wahlamt sowie Sinje und Manuel von der Fachschaft Geschichte

- Jochen ist stiller Zuhörer
- Sinje und Manuel haben Anliegen
 - Aussage: Korrekte vorläufige Wahlbekanntmachung ist nicht erfolgt. Sie haben vergangene Woche Widerspruch eingereicht. Fehlerhaft ist: Bei der Fachschaft Geschichte ist ein Listenpaar weggefallen und ein Listenpaar wurde vertauscht. Sie haben einen privaten Anwalt eingeschaltet.
 - Sinje übergibt Clara eine Liste mit den Namen die auf dem Wahlzettel hätten stehen sollen
- Aussagen werden vom WA zu Kenntnis genommen, Sinje und Manuel verlassen die Sitzung
- Die Prüfung der von der Fachschaft eingereichten Liste ergibt, dass die vorläufige Wahlbekanntmachung korrekt/fehlerfrei ist. Das fünfte Paar, welches auf Sinjes

Liste steht, die sie gerade an Clara übergeben hat, war auch nach dem Korrekturzeitraum fehlerhaft. Der erste Vertreter (Jannik Leuchtmann) hatte weiterhin ein falsches Erstfach und wurde daher nicht zur Wahl zugelassen. Clara schreibt diesbezüglich eine Email an Sinje.

TOP 5: Plakate, Urnen, Schlösser

- Plakate und Urne von TF wurden heute entfernt, sowie die Plakate entlang der Olshausenstraße
- Die restlichen auf dem Campus, an Mensa 1 & 2, in der Leibnitzstraße und an Studentenwohnheime verteilten Plakate und Urnen wurden bereits in der vorigen Woche entfernt
 - ➔ Alle Plakate, Plakatträger und Urnen sind nun weggeräumt
- In den Leitfaden (für die kommenden Jahre) gehört: Das Studentenwerk muss gefragt werden bevor Plakate an den Studentenwohnheimen aufgehängt werden, da sie sonst von den Hausmeistern entfernt und entsorgt werden
- Schlösser: Mirco möchte die Schlösser für die Urnen verwalten, damit sie im nächsten Jahr wiederverwendet werden können – er möchte im kommenden Jahr voraussichtlich wieder Teil des Wahlausschusses sein
 - ➔ Dieser Vorschlag wird mit 9/9 Stimmen angenommen

TOP 6: Feedback zu Last-Minute Wahlen

Es wir reihum von jedem*r Anwesenden Feedback gegeben

- Jochen: Der Titel gefällt ihm gut. Außerdem war die offensive Werbung gut & effektiv
- Clara: Musik & Kuchen als Incentives waren super
- Tom: nächstes Jahr müssen von vornherein mehr Stimmzettel mitgebracht werden
- Johnny: Für nächstes Jahr kann überlegt werden, ob eine Ausweitung auf vier Tage sinnvoll ist
- Claudia: Das Teamwork des WA an den Tagen der Last-Minute Wahlen funktionierte hervorragend
- Clara: Es gibt ein Bedürfnis zur Erklärung der Unterlagen – dies muss nächstes Jahr noch mehr berücksichtigt werden (sodass z.B. eine Person explizit dafür zuständig ist)
- Friederike: Eine Stellwand mit den Wahlprüfsteinen wäre sinnvoll
- Clara: Sowohl Stellwand als auch Info auf Zetteln/Flyern mit Wahlprüfsteinen wäre super
- Alex: Das Feedback von Studierenden war positiv
- Ruben: Eventuell wäre eine Urne in der Zentralbibliothek sinnvoll – z.B. Mittags eine Aktion + Last-Minute Wahlen in der Mensa 2, danach noch Last-Minute Wahlen in der CUBAR in der Zentralbibliothek, sodass Studierende in der Lernpause wählen können
- Vanessa: Wir benötigen für nächstes Jahr noch mehr Kuchen, eine ähnliche Aktion wie die von MTP dieses Jahr, aber noch lauter & länger/öfter, sodass noch mehr Studierende davon erfahren. Zusätzlich wäre ein Möwenkostüm toll.

- Clara: Die MTP Aktion war von der Idee her super. Jedoch etwas kurz und es hätte noch lauter sein können. In Mensa 2 hat der WA die Aktion beobachten können, in Mensa 1

hat der WA davon nichts mitbekommen. Allerdings haben mehrere Personen aus dem Asta die Aktion in Mensa 1 beobachtet.

→ Die Rechnung wird komplett, für beide Aktionen, beglichen

→ Ruben schreibt eine Email an MTP mit unserem o.g. Feedback – nächstes Jahr kann die Zusammenarbeit gerne wiederholt werden

20.00 Uhr: Alex verlässt die Sitzung

TOP 7: Feedback zum Auszählen

- Jochen: Das Auszählen lief wie immer gut+
- Clara: Das Auszählen ist gut gelaufen, jedoch ist die Arbeit nicht zu unterschätzen, daher ist es gut wenn alle (oder zumindest so viele wie möglich) Mitglieder des Wahlausschusses mithelfen
- Tom: Über facebook wurde dazu angeregt, dass in den kommenden Jahren freiwillige Wahlhelfer*innen das Auszählen übernehmen, anstelle der zufälligen Bestimmung durch das Wahlamt
- Clara: Dies ist unmöglich
- Jochen: Es ist bereits schwierig, einen Wahl(prüfungs)ausschuss zu finden – bei den Wahlhelfer*innen wäre dies noch schwieriger
- Clara: Als Kompromiss könnte bei der Suche nach der Ausstellung des Wahl(prüfungs)ausschusses in die Email des StuPas geschrieben werden, dass sich freiwillige Wahlhelfer*innen gerne melden können
- Tom: Eventuell könnte es Pizza für alle beim Auszählen geben
- Johnny: Beim Auszählen gestaltet sich das Essen schwierig
- Clara: Süßigkeiten, so wie sie dieses Jahr angeboten wurden, reichen

TOP 8: Leitfaden

- Beim Erstellen des Leitfadens können mithelfen: Clara, Johnny, Claudia, Tom, Mirco, Vanessa, Ruben, Friederike
- Jochen betont, dass in den Leitfaden aufgenommen werden soll, dass im nächsten Jahr internationale Studierende noch mehr fokussiert werden müssen

TOP 9: Informelles Abschlusstreffen

Es wird über Ort und Termin für ein gemeinsames informelles Abschlusstreffen diskutiert

Vorschläge:

- Friederike: El Mövenschiss in Schilksee
- Clara: Yummie am Dreiecksplatz
- Vanessa: Santafe in der Holtenauerstr.
- Tom: Fuego del Sur an der Förde Nähe Bahnhof

- Mirco: Negresco am Alten Markt
 - ➔ Abstimmung: Santafe = 1 ; Negresco = 3 ; El Mövenschiss = 5
 - ➔ Ort des Abschlusstreffens wird das El Mövenschiss in Schilksee sein
 - ➔ Clara schickt eine Doodle Liste wg. Datum
 - ➔ Mirco kümmert sich um eine Reservierung für 11 Personen (WA + Jochen & Alex vom Wahlamt)

TOP 10: Online-Wahlen

Clara berichtet

- Clara, Claudia, Johnny, Jochen waren bei einem Treffen mit POLYAS bezüglich der Online-Wahlen
- Fazit: Die Uni zieht Online-Wahlen klar in Erwägung. Dafür müsste das StuPa eine neue Wahlordnung verabschieden. Klar ist, dass es entweder Online-Wahlen oder Wahlen in Papierform gibt, beides gleichzeitig geht nicht. Die Meinung in der Studierendenschaft neigt sich pro Online-Wahlen. Online-Wahlen sind kostenneutral (nicht teurer als bisher).
 - ➔ Bis Januar soll entschieden sein, ob die kommenden Wahlen online durchgeführt werden

TOP 11: Sonstiges

- Der StuPa Präsident Torben stellt allen Mitgliedern des WA eine Bescheinigung über die Tätigkeiten aus
 - ➔ Vanessa und Mirco erstellen im Vorfeld eine allgemeine Liste über die Tätigkeiten im Wahlausschuss
 - ➔ Clara & Torben vervollständigen und unterschreiben dies
- Friederike lädt die Fotos von WA und Podiumsdiskussion auf OLAT hoch+
- Mirco und Johnny geben die Schlüssel für Asta etc. an Clara, sie gibt diese gebündelt zurück an Stefan
- Clara hat alle Rechnungen an Stefan gegeben, er überweist das Geld für die offenen Rechnungen sowie die Aufwandsentschädigungen für die Arbeit im Wahlausschuss
- Ergebnisse interne Wette bezüglich der Höhe der Wahlbeteiligung
 - Vanessa: 17,30
 - Johnny: 13,78
 - Clara: 13,47
 - Ruben: 21,73
 - Tom: 14,55
 - Friederike: 12,72
 - Mirco: 15,21
- Folgende private Treffen der Mitglieder des WA werden durch Mirco organisiert

21.35 Uhr: Clara beendet die Sitzung